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MAITE GUTIÉRREZ
Girona

E l catedrático enBiología Celu-
lar Sergi Bonet ha tomado las
riendas de una universidad
sin los graves problemas de

déficit económico que arrastran otros
campus. Y eso, en un momento de du-
ros recortes, ya supone un balón de oxí-
geno para cualquier rector. Pero la Uni-
versitat de Girona no es ajena a los ajus-
tes de la Generalitat y el Gobierno cen-
tral. Bonet insiste en que marcar bien
prioridades y especializarse es hoy más
necesario que nunca.

¿Cuál es el principal cambio quene-
cesita la Universitat de Girona?
Primero, mejorar nuestra internaciona-
lización. Para eso tenemos que especiali-
zarnos, ser losmejores en temas concre-
tos. Vamos a focalizar los esfuerzos de
docencia e investigación en las áreas
del agua, el turismo, el patrimonio, la
movilidad sostenible, la inmigración, la
biotecnología y la robótica. Aspiramos a
convertirnos en un referente de estos
ámbitos en la región del Mediterráneo
y también a atraer a los estudiantes de
Latinoamérica.

Las universidades catalanas tienen
más de 400 grados y otros centenares
de másters. ¿Lo ve excesivo?
Al menos en la Universitat de Girona,
deberíamos tener menos másters, pero
más estables, internacionales y de mu-
cha calidad. Ahora ofrecemos cuarenta,
pero queremos identificar losmás atrac-
tivos, que coincidan con las áreas es-
tratégicas de la universidad y establecer
dobles títulos con universidades ex-
tranjeras.

Catalunya tiene la universidad más
cara de España. ¿Cómo está afectan-
do esto al acceso a la educación supe-
rior?
El acceso de los estudiantes a los más-
ters es algo queme preocupamucho. El
precio de los grados es alto, pero demo-
mento no se han detectado excesivos
problemas para que los jóvenes puedan
pagarlo. En cambio en los másters la si-
tuación cambia. Un máster en Catalu-
nya cuesta alrededor de 4.000 euros,
cuando en otras comunidades autóno-
mas o en Francia valen 800 euros. Hoy
en día un máster se ha convertido en
una necesidad, porque te especializa, y
es muy injusto que haya jóvenes que no
puedan acceder a estos estudios porque
no tienen dinero.

¿Se han encontrado con situacio-
nes de este tipo en Girona?
Demomento, no, pero esto puede suce-
der. Intentamos prever el problema y el
curso que viene dedicaremos un progra-
ma de becas para alumnos de máster.
En principio, podremos becar a unos
140 estudiantes.

¿Y cuánto dinero destinarán?
Más de 400.000 euros. Hemos firmado
un convenio con el Banco Santander,
que aportará 300.000 euros para becar
a 100 estudiantes. Y el consejo social be-
cará a otros 40 alumnos.

¿Qué está pasando con los profeso-
res e investigadores jóvenes? Cada
vez hay menos en las universidades.
Sus posibilidades se han visto merma-
das por los recortes. Esto está teniendo
efectos muy nocivos para la universi-
dad. La carrera profesional es cada vez
más exigente, pero no te garantiza nada
porque hay muy pocas posibilidades de
ofrecer una carrera profesional a estos

jóvenes. ElGobierno central sólo permi-
te cubrir el 10% de jubilaciones y no po-
demos convocar plazas. Así resultamuy
difícil consolidar grupos docentes y de
investigación. Invertimos en formar in-
vestigadores, pero después no les da-
mos cabida.

¿Vuelve a haber fuga de cerebros?
Hay investigadores que se han visto
obligados a marcharse porque aquí no
se les ha podido ofrecer nada. Como
país deberíamos replantearnos el siste-
ma universitario y también dar más pe-
so a la docencia. El sistema no estimula
que un profesor universitario se dedi-
que a la docencia porque sólo se valora
la producción científica. Debería haber
un mejor equilibrio.

¿Dónde les han afectado más los
recortes?
Sobre todo, en los grupos de investiga-

ción. La calidad de la docencia y de la
investigación está en riesgo en Catalu-
nya. Es algo que se verá a medio plazo.
Si los recortes se mantienen y no se in-
vierte más, las universidades perderán
competitividad. Es importante que ha-
ya una priorización en las políticas.

¿La Generalitat y el Gobierno cen-
tral no han priorizado la educación?
Se podría haber priorizado más. En la
Universitat de Girona, a pequeña esca-
la, hemos priorizado. Hemos reducido
la partida de gestión y protocolo para
desdoblar los grupos de 60 alumnos y
no masificar aulas, por ejemplo.

La Generalitat quiere cambiar el
modelode gobernanza de las universi-
dades y ya ha presentado una pro-
puesta. ¿Qué opina?
Para empezar me parece una equivoca-
ción sobre las prioridades. Lo que nece-
sitan las universidades ahora es uname-
jora de la financiación. Esto es lo que le
debería de preocupar al Govern. Cuan-
to más tardemos en aumentar la inver-
sión en educación y sanidad, peor le irá
a Catalunya. Tenemos falta de financia-
ción y de becas y fuga de investigado-
res, y esto no tiene nada que ver con la
gobernanza. Una vez arreglemos esto,
podremos hablar sobre la gobernanza.

¿Y la propuesta en concreto?
No tengo claro que un rector nombrado
a dedo pueda garantizar la autonomía
de la universidad y su carácter público.
En todo caso, se tienen que debatir los
diferentes modelos que existen y llegar
a un acuerdo.c

E n febrero del 2006, el Ma-
gazine de La Vanguardia
publicó la muerte literaria
de Gabriel García Már-

quez: “He dejado de escribir”, decía
en la entrevista que Xavi Ayén le hizo
en su casamexicana. Un año después,
en la ciudad colombiana de Cartage-
na, donde el escritor también tenía ca-
sa, el Instituto Cervantes organizó el
IV Congreso Internacional de la Len-
gua Española. Fue una circunstancia
especial, porque el encuentro se con-
virtió en el gran homenaje hispánico
al premio Nobel colombiano. Sobra-
ban los motivos: en aquel 2007, Gar-
cíaMárquez, nacido en 1927, celebra-
ba sus 80 años; se cumplían 40 de la
publicación de Cien años de soledad
(1967), y 25 del premio Nobel (1982).
Para redondearlo, la sede escogi-

da, Cartagena, es la ciudad colonial
de El amor en los tiempos del cólera,
considerada por algunos críticos y
por el propio autor su mejor obra.
Coincidiendo con el congreso, se pu-
blicó la lista de las cienmejores nove-
las en español del último cuarto de
siglo. La primera era, precisamente,
este monumento literario que cuen-
ta los amores de FerminaDaza y Flo-
rentino Ariza. Enrique Vila-Matas,
presente en el congreso, coincidió en
la valoración de El amor en los tiem-
pos del cólera mientras cenábamos
en un restaurante de la plaza de los
Coches y rememorábamos los esce-
narios de la novela. Vila-Matas tam-
bién fue felicitado por los asistentes
porque aparecía en la lista con dos
libros: Bartleby y compañía y Doctor
Pasavento (7.ª y 24.ª posición).
García Márquez fue el entrañable

protagonista de aquella fiesta lingüís-

tica y literaria, en una comida con
mesas decoradas con las mariposas
amarillas que anunciaban la llegada
de Mauricio Babilonia. Y tuvo mo-
mentos privados afectuosos para re-
cordar su relación con Barcelona y
La Vanguardia. Fue el último gran
homenaje al hombre que había deja-
do de escribir, aunque algunos qui-
sieran obligarlo a volver.
Pero aparte de la obra de ficción,

García Márquez también fue perio-
dista. Quizás su grandeza literaria ra-
dica en el pulso informativo que hay
en las novelas. Y como todo buen pe-
riodista, el premioNobel sabía redac-
tar buenos títulos. Tan buenos que
Crónica de una muerte anunciada ha
sido, es y será el título más parafra-
seado en la historia periodística:
“Crónica de una derrota anunciada”,
por ejemplo. Pero también El coro-
nel no tiene quien le escriba oEl otoño
del patriarca.
Su doble legado perdurará en las

bibliotecas y en aquellos titulares in-
formativos en que García Márquez
nos seguirá haciendo un guiño desde
el cielo de Macondo.
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LETRA
PEQUEÑA

PRECIOS MUY ALTOS

“Es muy injusto que
un joven no pueda
estudiar un máster porque
no puede pagarlo”

Uncientífico consolidado

Mariposas
en los títulos
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“No debería ser
la prioridad de la
Generalitat; nos faltan
financiación y becas”
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Bonet, en el rectorado de la Universitat de Girona

]Sergi Bonet (Girona, 1960) ha
dedicado toda su carrera a la do-
cencia y la investigación. Este
catedrático en Biología Celular
lidera el grupo Technosperm,
centrado en la biotecnología de la
reproducción animal y humana.
Ha publicado más de 80 artículos
en revistas de alto impacto y ha
dirigido más de 70 proyectos cien-

tíficos y 20 tesis doctorales. Ade-
más de en la Universitat Autòno-
ma de Barcelona y en la Universi-
tat de Girona, ha trabajado en
Francia, Reino Unido y Alemania.
Combina su faceta como científi-
co con la docencia, un papel que
reivindica. Fue elegido rector de
la Universitat de Girona el 19 de
noviembre pasado.

IMMA SAINZ DE BARANDA

ENTREVISTA

García Márquez
perdurará en las
bibliotecas y en los
titulares periodísticos

Sergi Bonet, rector de la Universitat de Girona

“Lacalidadde ladocencia
y la investigaciónestáenriesgo”
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